

INFORME TRABAJO FINAL DE GRADO

Datos:

Estudiante: Antonella Risoto

Tipo de trabajo: Pre- Proyecto de Tesis

Título: "El Practicantado: Un espacio de entramados múltiples"

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mag. Jorge Maceiras

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Fernando Texeira

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2015

Comentarios generales:

1. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta plenamente al cumplimiento de los aspectos formales, dando cuenta de un correcto manejo de las referencias bibliográficas, respetando para ello las normas APA. En cuanto a la sintaxis y ortografía, el mismo resulta correcto, adecuándose a los requisitos para el formato de pre-proyecto de investigación correspondiente al TFG.

2. Articulación teórica:

Relevancia del tema elegido:

El presente pre-proyecto de investigación, por las temáticas abordadas adquiere suma relevancia académica tanto para la Psicología en general, como para la Psicología Social específicamente. Se destaca la pertinencia de producir conocimientos académicos sobre el Programa de Practicantados y Residencias en Servicios de Salud del Estado (ASSE), lo cual se fundamenta en la importancia de este programa para la formación de Licenciados en Psicología insertos en prácticas asistenciales en el marco del SNIS. Resultando pertinente remarcar la casi inexistencia de producción de conocimientos vinculados a este programa, lo cual remarca la relevancia y pertinencia de este pre-proyecto de investigación.

– **Planteo del problema:**

El planteo del problema resulta pertinente, se destaca la delimitación precisa del mismo, dando lugar a un primer recorte del campo, abordando el programa practicantado y específicamente a aquellos practicantes insertos en el primer nivel de atención. Y posteriormente a una delimitación del objeto de estudio, haciendo foco en las dimensiones institucionales y en los modos en que éstas adquieren visibilidad en las prácticas y discursos de los practicantes.

– **Propuesta metodológica:**

La propuesta metodológica resulta correcta teniendo en cuenta que este trabajo se trata de un pre-proyecto, si bien se recomienda continuar trabajando - en vistas a la ejecución futura del proyecto de investigación- para desarrollar una mayor consistencia metodológica que de soporte a la investigación. En ese sentido se dejan planteadas algunas preguntas que orienten revisiones futuras del proyecto: ¿Cómo se procesarán los datos de las entrevistas?, ¿En qué escenarios se desarrollarán las observaciones?, ¿Cómo se trabajaran los datos provenientes de las distintas técnicas?

– **Nivel de análisis y discusión:**

El TFG da cuenta de un detenido proceso de reflexión y trabajo conceptual, logrando recuperar operativamente herramientas teórico-conceptuales de diversa procedencia, las cuales son puestas a jugar en consonancia con los objetivos de la investigación.

– **Nivel de sistematización e integración:**

La propuesta da cuenta de buena articulación entre los soportes epistemológicos, las referencias teóricas y las opciones metodológicas, remarcándose su ajuste y pertinencia en función de lo que se pretende investigar. Se destaca que el estado del arte en relación a la temática abordada cuenta con escasas producciones, lo cual no posibilita mayores avances en esta instancia correspondiente a la elaboración de un pre-proyecto de investigación.

– **Claridad conceptual en la presentación y desarrollo de la temática:**

El pre-proyecto presentado cumple con los requisitos correspondientes a la elaboración de un TFG. Logrando proponer un pre-proyecto de investigación que presenta gran claridad conceptual, lo cual le otorga claridad a la presentación y desarrollo de la temática.

– **Redacción y coherencia interna en el trabajo:**

La redacción y coherencia interna del TFG resultan muy buenas.

– **Uso de terminología específica:**

Se utiliza terminología específica, se destaca la precisión y operatividad en el manejo de las mismas.

Consideración final:

Se puede considerar que el presente trabajo en la modalidad pre-proyecto de investigación resulta acorde a los requisitos esperados para un TFG. En relación a la propuesta, se destaca la relevancia y pertinencia de investigar una experiencia como la del Programa de Practicantes y Residentes en los Servicios de Salud del Estado. En este sentido, al proponer investigar una experiencia de la que no existen antecedentes de producción de conocimientos al respecto, el proyecto asume el desafío de inaugurar dicho campo, lo cual si bien implica ciertas dificultades a sortear, este elemento resalta la importancia de llevar adelante dicha propuesta de investigación. También resulta novedosa la propuesta de focalizar en investigar las dimensiones institucionales que encarnan en los discursos y prácticas de los actores. El pre- proyecto presenta una muy buena coherencia entre sus componentes investigativos. Tal como se remarco en el informe, se realizan algunas consideraciones como para brindar elementos para seguir trabajando el apartado metodológico en vistas a la eventual ejecución del proyecto.

Sin más, atentamente, docente revisor:

Asist. Mag. Fernando Texeira